

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El Gobierno no sólo aspira, como es natural, a salir victorioso de las elecciones, sino que tiene el propósito expreso de obtener una mayoría abrumadora.

En los primeros días de la constitución del Gabinete, cuando cada uno de los ministros podía decir, a semejanza de uno de sus colegas apartados ya del resto de los partidos, que estaba haciendo las cosas de suhar de suhar, decía, «otto voce», la cifra de 800 diputados, o la que más se aproximara a ella, que podría ser alrededor de la de 290.

Después ya admite alguna rebaja, dejándola reducida a 250. Esta cifra, las elecciones a solitarias y a cabales, la descomponen en la forma siguiente:

Marqués de Alhucemas	100
Conde de Romanones	54
Alba	49
Melquíades Álvarez	35
Gasset	12
Alcañal Z. mora	10

Total 260

Sin embargo, todo esto es un tanto prematuro y un tanto fantástico.

Aunque no sea sólo por la entereza con que defiende y razona sus convicciones, tampoco por el entusiasmo que Lloyd George está exponiendo en los interesantes artículos publicados en periódicos de distintos países.

Su programa de trabajo demuestra gran seriedad, y que trata de las consecuencias prácticas de la ocupación del Ruhr por las tropas francesas. Colijidos, en primer lugar, de deportes de mal gusto y de mala fe, y demuestra con razones de gran fuerza lógica la deplorable equidad que existe en la noble nación francesa al adoptar unas medidas coercitivas contra la venta de Alemania. Los artículos de ocupación, según dice el autor, causan un gasto tan enorme a Francia—unos 500 millones de libras esterlinas—, que aplicada dicha cantidad en reconstruir las regiones francesas devastadas, se tendría mucho adelantado.

Además, la catástrofe del mar, la ruina de la industria, la explotación de la fuerza armada, y el escarceamiento de la producción hulla, difícil y costosa, y rida económica de todos los Estados y hacen imposible la posibilidad de seguir la nación francesa. Pero, ¿es esto lo que persigue esta? pregunta Lloyd George. Lo único que quejarse de todas estas ocupaciones, sería o no inextinguible, que hará tomar medidas desesperadas a una nación de 60 millones de habitantes, que, o se entregará en brazos de la peste comunista, que amenaza a Europa, o de la reacción derechista, que incubará la venganza.

Los telegramas de última hora demuestran que lejos de andar las industrias alemanas ante las amenazas francesas, refugian en simpatía y apoyo a las autoridades francesas, especialmente a la mano obrera. Además las noticias que se reciben de Rusia son alarmantes.

Los metodistas norteamericanos, sectarios, ciegamente fanáticos, están ahora comprando propiedades en las naciones católicas de Europa, y particularmente en las regiones más necesitadas, abusando vergonzosamente de la pobreza del pueblo y de la hospitalidad que incontinentemente les conceden los Gobiernos.

En una carta del párroco católico de Santa Isabel, en Livoff, se dice al arzobispo de Leopoldo lo siguiente:

«Un gran dolor debe informar a vuestra conciencia que en nuestra parroquia la Sociedad Norteamericana, en junio de 1922, en una casa de la calle de Santa Sofía, O. por una suma de seis millones de marcos, o a el fin de proceder a la propaganda protestante. Esta casa se tomó a nombre del predicador Tomás Finkel, el cual, con un joven ayudante, está haciendo una feroz propaganda protestante. Ambos acompañados de algunos «hermanos protestantes», se ocupan en enseñar y propagar la Biblia.

A todos los que acuden a sus reuniones trisemanales les dan megafónicas gratis, y además, un dólar cada vez que asisten allí, y a los más asiduos, el premio de 20 dólares.

A todos los que allí celebran su matrimonio de igual rito, reciben 50 dólares, y también les hacen grandes regalos.

Además, una extensa propaganda general, hecha por medio de opúsculos, irradia de aquella casa».

La Sociedad Americana a que alude este párroco no es otra que la Misión Metodista de Europa, Polonia, Europa, oficina, en Leopoldo, en la Galitzia, está dirigida por un tal capitán Tom Gamble.

Los prelados han publicado un aviso desde el grito de alarma, porque desde 1918 metodistas, bautistas, cuáqueros, adventistas, metodistas y otros sectarios intentan especularse de hospitales, orfanatos, etcétera, etc.

En la red de ferrocarriles del Norte de Francia se han realizado algunos experimentos para ver si era posible establecer comunicación radiotelegráfica entre dos trenes en movimiento o entre un tren en marcha y una estación fija. Como resultado de estos experimentos se vio que, a una distancia de unos 20 kilómetros, se alcanzó un resultado decisivo en el trayecto de París a Orléans.

Aunque no se conocía en sus por menores la disposición empleada, se sabe, sin embargo, que los aparatos eran muy sencillos. Al techo de un coche se fijó una antena de las empleadas en radiotelegrafía, y se habilitó un departamento del mismo coche como estación transmisora y receptora. Entre dos postes telegráficos de la línea inmediata a la vía, en un lugar conveniente, se tendieron antenas horizontales; esta disposición de las antenas permitía utilizar los efectos de inducción sobre los miembros de la línea telegráfica ordinaria, y por consiguiente, se vio de una corriente de 8,000 ó 4,000 vatios, que hubiera sido necesario en otro caso, se vio que con 44 vatios había bastante para la comunicación.

Andares Tormentosa Juvénil

«Ser sabio en estos tiempos», dice sobre el talento anecdótico andaluz, el resorte de empuje y de freno, según las cosas van, es la medida. El que, inocente, en el estudio se ve asegurar su ruina y su desgracia por tal razón, quien tiene por única salida un camino diferente hoy día Desvergüenza y no más; por eso anda ver el más torpe acercarse a la ruina y repleto y oreando su botalito. ¿Es peligroso el talento, por ventura? ¿Se ve cada persona que figura y tiene menos talento que un grillo?

Narciso Alonso Cortés

La triquinosis

Sabíamos como los perros coleros locales que existían algunos casos de triquinosis en esta ciudad y que los médicos titulares y las autoridades habían tomado medidas enojadas a coartar en lo posible el mal, pero no quisimos darle a la publicidad por no alarmar al vecindario, ya que nuestra norma fue siempre el dar las noticias cuando se tiene la seguridad de que el hecho existe.

La triquinosis existe y según afirma una de las atacadas que vive en la calle de la Macarena y se curó por el doctor señor Dausi, adquirió, medio que de la granja de un establecimiento.

Trazos de esa longuiza han sido sometidos al reconocimiento microscópico, habiéndose comprobado la existencia de Trichinella Spiralis.

El Alcalde señor Fernández que, como decimos antes, desde el primer momento redujaba las averiguaciones, ha puesto en el Juzgado de Instrucción la correspondiente denuncia, así como también los trozos de longuiza y el informe dado por los doctores.

Ahora hace falta averiguar de dónde proceden esas embutidos, ya que ha habido clandestinidad en el comercio de los que tienen la obligación de reconocer estrechamente las carnes.

De Sociedad

Los que viajan

Han salido para Alagón (Zaragoza) desde vas destinados los R. R. P. P. Santiago Omberto y Gumersindo Valiente, Hijos de don Corazón de María, que durante mucho tiempo han pertenecido a esta Comunidad, y eran muy estimados en Cartagena.

Procedente de Calatayud ha llegado el Reverendo Padre José Bostós, Misionero del Corazón de María, nombrado para ejercer en esta Comunidad el cargo de Vice-Superior.

Notas varias

Han sido nombrados Hermanos de la Junta de Gobierno del Santo Hospital de Caridad los señores don Francisco Metz, Coronel de Artillería de la Armada; don Luis Fajardo, coronel del cuerpo de Ingenieros; y don Juan Mustieles, farmacéutico.

Enfermos

Se encuentra enfermo el agente de Vigilancia don Juan Inglés Pizarro.

Está enferma la muchacha niña Mariángel Carmen Agüero Manzanares.

Se encuentra enfermo el industrial del este plaza don Juan de Jódar.

Teatro Circo

Compañía López del Toro

«Tú qué pague» es un sainete hecho con gracia que distrojo agradablemente al público.

Para esta noche se anuncia el estreno de la zarzuela grande «La otra de fuego» y para mañana el beneficio de la notable primera tiple Solist Páez Carpio que cantará las lindas zarzuelas «La alcaiciana», «El Tambor de Granada» y «El barbero de Sevilla» obras en las que obtiene un verdadero éxito tan notable cantante, artista predilecta de nuestro público, el que merece seguramente la «demostración» que granjea su simpatía.

El domingo despedida de la Compañía y el lunes debut de la Compañía de Luis de Llanos.

Notas judiciales

Por el Excelentísimo señor Ministro de Gracia y Justicia, ha sido nombrado Juez de Instrucción del distrito de San Juan en Murcia, el que hasta hoy lo era de esta ciudad don Leocio Choca Paniagua.

Para sustituirle ha sido nombrado Juez de Instrucción y primera Instancia de Cartagena don Francisco Monterde y Pastor.

Ha comenzado a actuar en la Audiencia el Jurado de Cartagena, que se celebró en las causas que precedentes de esta Jangada han de verse del 24 al 31 del corriente.

SUCESOS

La alarma de esta mañana.—Un marino despuñado por la calle Gibraltar.

En la mañana a las tres y media se produjo una gran alarma entre el vecindario de las calles de la Herencia, San Vicente y plaza Sevilla, a causa del extraño toque de pitos de los serenos que en ese distrito preste servicio.

La alarma se debió a que los marineros del transporte «Almirante Lebo» Francisco Hernández, Manuel Santiago, Joaquín Hernández y Germinal Cases, protagonizaron un fuerte escándalo en una casa de la calle de San Vicente. Al acudir los serenos Francisco Ros y Tomás Martínez, fueron insultados y amenazados con navajas por los marineros; los serenos se vieron en la necesidad de hacer sonar sus pitos, acudiendo otros compañeros, ocasionándose una confusión extraordinaria, cosa que aprovecharon los marineros para huir.

En el Hospital fué asistida una mujer llamada Manuela García de heridas en el oído, de profundas laceraciones.

Los serenos pudieron detener después de correrías por las calles a los marineros Francisco Hernández y Manuel Santiago, los cuales fueron depositados en el cuartel de Antigües.

Una tarde los vigilantes nocturnos Diego Martínez y Juan Falcó se presentaron en la Comisaría manifestando que un marinero del «Almirante Lebo» llamado Germinal Cases les había participado que un compañero suyo llamado Joaquín Hernández había despuñado por uno de los balcones de la calle de Gibraltar.

Que sin pérdida de momento lo habían trasladado al Hospital de Caridad, donde por el personal facultativo le habían sido apreciadas las siguientes heridas: dos de cuatro centímetros en la región parietal izquierda con fuerte hemorragia; otras dos; contusas en la región parietal derecha, fuerte contusión occipital y estiramiento en el cuerpo y ambas manos, estiradas todas de graves.

Los señores manifestaron que tanto el herido como el que había dado origen eran de los que habían promovido la bronca, quedando el Germinal Cases detenido y permaneciendo después el Arsenal.

El herido ha sido trasladado en una camilla al Hospital Militar.

Esta mañana primer hora el sereno Falcó encontró en la calle de Gibraltar una gorra con un pañuelo de marino, una cinta con la inscripción «Almirante Lebo» y una navaja barbero. Estos los marineros iban embriagados.

Las autoridades de Murcia han comenzado el procedimiento de averiguar

Revista de la Prensa

Nubarrones

«Ni la lectura de los periódicos franceses, ni los telegramas de la Agencia (por lo demás, intervinidos por la censura), pueden darnos idea de lo que ocurre en el Eahr. La Prensa francesa aparece francamente optimista y con la seguridad de contar con la simpatía o la neutralidad rusa; pero la Prensa italiana y la inglesa apenas una situación de incógnita gravedad.

Los dueños y directores de medios de comunicaciones, encerrados en los cuarteles, en huelga de brazos caídos; el estado de sitio, el odio de los habitantes y la diaminación de prolección; el personal de los Diácos intervinidos, el pánico en el pueblo y el encarecimiento de los artículos de la vida, son hechos todos que no consisten en el porvenir con tranquilidad y con la seguridad de que no surjan graves complicaciones.

Esto es cuanto se sabe en Eahr».

(La Correspondencia Militar)

Francisco y Alejandro

Esta difícil situación puede durar mucho, e Inglaterra, que ha roto por completo sus relaciones con los que fueran sus aliados durante la guerra, no debe olvidar que sus relaciones se prolongan. La recuperación económica de Alemania, que no debe ser por medio negociada con el resurgimiento del perturbador militarismo alemán, es de indudable necesidad para que se restablezca el equilibrio económico mundial, que tanto interesa a la Gran Bretaña.

Dejando que, aparte otros seminarios de misericordia que aconsejaban a los ingleses la actitud que adoptaron frente a Francia en la cuestión de las reparaciones, hay otras razones de interés material que aconsejan al Reino Unido intervenir activamente para buscar una fórmula de avenencia francoalemana que resuelva las dificultades surgidas por la invasión de la cueca del Eahr.

(La Prensa)

Se abandona a los salvajes?

Mucho costará publicar información acerca de lo que viene ocurriendo en Marruecos muy antes de ser conocida. En las de ayer refirió cómo se intentó la toma de Gomara, merced a la protección de un soldado aliado.

«Oportunos le son con el Arsenal — Tratado que se publica y reza y que habremos de encontrar en un momento integradamente. Ello damos una hegemonía que, al poco tiempo de tener presente el cambio superior, tendrá su golpe de gracia. Sus partidarios, acidos para el momento, recorren rotadores los caminos donde se hallan nuestros campamentos, llevando que se inculca y lleva a ser colaboradores de los franceses.

Con estos hechos se refuerza la sensación en España de que se va a la participación del ejército francés en nuestra institución; también se refuerza, que nos seguimos a darle, y a conocer, sólo con los ojos, en definitiva, de aquellos acontecimientos que se van produciendo en el momento.

De la lucha resultó gravemente herido el soldado. Fue trasladado al Hospital de Caridad.

«¿Qué has traído al sobre caído? Ha una cama sana y calla. De vez en vez, se le ve en el momento de la vida».